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      ～賛助会員ご入会ありがとうございました～        
 （順不同・敬称は省略させていただきます） 

 

【個  人  様】      

渡部眞一 草野智則 中村沙弥香 星澤美佳 松本しのぶ 小野島香織 竹内美智代 

西村宏志 工藤千慧 広瀬綾 天野裕美子 坂本留美子 益山春恵 三谷真由美 

清水明美 早川道子 髙橋佳幸 佐茂直美 小笠原智 神和沙 掃部和江 

田中道子 小林真紀子 勝山純子 （北海道札幌養護学校共栄分校） 

 

 

令和５年度会費納入のお願い 

・ 年会費 6,000 円 

・ 会費に関するご相談は会計まで 

お願いします。 

 

【お振込み先口座】 

北海道銀行 北広島支店 

（普）１１５－０４３１１２３ 

北広島市しょうがい児者を持つ親の会 

会長 加藤 裕子 

     

      

 

みどりのアスパラガス 
北広島市しょうがい児者を持つ親の会 発行責任者 加藤裕子 

令和 5 年８月発行 

 

http://oyanokai.sunnyday.jp/ 
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         余暇支援活動 参加報告          

今年度から規制も緩和され大手を振って楽しんでもらえる企画を考えていましたが蓋を開けてみると思

っていた以上にコロナの影響が残っていて 2 度 3 度企画を見直ししなくてはいけなくなり申し訳ありませ

んでした。又、ボールパークの影響なのか福祉バスの集合解散場所にも問題が出てきてしまい今後の課題に

なりそうです。 

そんなこんなで大幅に企画を変更させて貰い令和 5 年 6 月 15 日（木）『おたる水族館』にお出かけする

事にさせて貰いました。初めの企画の日程のまま平日なので参加してくれるのか心配でしたが 11 家族 22

名参加してくれました。おたる水族館には本当に久しぶりで、トドやペンギン、イルカのショーなどを各々

満喫して貰えたようです。天候にも恵まれ景色も良く隣接の遊園地で過ごす方もいて時間的にも良かった

ようでした。ひとつだけ難を言うとさすが小樽！坂？高低差が多い（笑）欲張って運河周辺の誘惑がありま

したが水族館に絞って良かったです。 

係の皆さんには変更や相談多かったと思いますが助かりました、会員の皆さんにもご協力ありがとうご

ざいました。降車時本当に「楽しかった」の声に嬉しくみんなでの外出は無くてはならないなぁとしみじみ

思いました。 

國岡 

 

 

 

 

 

 

    

       KLUC夏祭りレク 参加報告 7月 15日（土）        
 

ご案内をいただき、息子に参加するかどうか聞いた

所、すぐにうなずき、当日までずっと楽しみにして

いました。繰り返し参加していると、行ったら楽し

いことが待っていると、思うらしいです。 

 ひどい雨の中、大学の前で到着するのを、待って

いて下さり、恐縮しながら近寄ると、笑顔で迎えて

くれて、その瞬間から参加モードになっていまし

た。縁日、ビンゴ、盆踊り、アクアリウム作り等、

とても楽しかったようです。親の会からは、2 名の

参加で、児童デイサービスのお子さんが多かったよ

うです。後日、写真も送っていただき、KLUC の皆

さんと楽しく過ごした事を思い出していました。 

中川  
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            令和 5年度 北海道自閉症協会総会ご報告             
 

令和 5 年度 北海道自閉症協会総会が 7 月 8 日（土）開催され、北広島部会として、仲上、斉藤が出席い

たしました。 

 令和 4 年事業報告、収支決算報告、監査報告、令和 5 年事業計画案、予算案はすべて可決されました。上

田前会長の後任の会長選出、役員改正が協議されました。新会長には札幌分会の野田勉氏が選任されました。

事務局長には同じく札幌分会の日浦祐子氏が選任され、北広島分会からは、斉藤が副会長に就任することに

なりました。その他の役員については、ともしび 8 月号にてご確認ください。 

 役員が大きく改選され、各分会からそれぞれ役員になる方が選ばれました。今後は道内の 8 分会で協力

し、これまでの活動を継続しつつ、新たなスタートとなる 1 年になるかと思います。自閉症・発達障がい部

会の皆様には今後ともご協力の程、よろしくお願いいたします。 

斉藤 

 

            北海道自閉症協会 故 上田マリ子会長 お別れ会             

 

7 月 8 日(土)に、札幌市生涯学習総合センター ちえりあにて、北海道自閉症協会主催の「故 上田マリ

子さんを偲ぶ会」が行われました。会場では、上田会長のお元気な姿が映像で映し出され、祭壇には、きれ

いな花に囲まれた上田会長の笑顔のお写真がありました。縁のある方々がお越しくださり、どうしても参加

出来ないけれど、上田会長を慕う方々からは、メッセージが送られました。会場にはその他に、いとしごの

バックナンバーが置かれており、昭和 48 年の上田会長就任時の記事を拝見して、当時を知らない人には、

想像もできないご苦労があったのではないかと、北海道で本当に長い間貢献されてきた事に感謝の気持ち

で一杯になりました。 

仲上 

 

            令和 5年度 第 1回 道肢連 全道父母の会会長･事務局長会議 参加報告             

 

６月１８日（日）に開催された「道肢連 全道父母の会会長･事務局長会議」に参加してきました。令和 4 年

度事業実績及び収支決算、令和 5 年度事業計画及び収支予算の報告後、参加支部の意見交換会がありました。私

の娘も年齢制限に伴う病院の変更などで、次の行き先がなかなか見つからない、などの問題がありましたが、ほ

かの参加者の皆さんも、各市町村でしょうがい児者が受けられる福祉サービスの内容に地域差が有り、子供たち

が成長するにつれて様々な問題、必要な支援などが受けられていないことが浮き彫りになり、その地域で暮らし

ていくうえで必要な支援と実際に受けられる支援とのギャップに苦労している家族がとても多く、まだまだ改善

していかなければいけない問題が山済みだと感じました。 

井上  
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手をつなぐ育成会 令和５年度総会より 
                          

５月２５日(木) 道民活動センターかでる２･７ にて開催されました。 

育成会は「障がいのある人と家族、そして様々な立場にある支援者」でつくられ、その目的は「不安や、

切実な要望を抱く保護者、当事者の声を聴き、束ね、その声を形にし、関係者に届け、そして実現する」こ

とにつきるとされています。 

そのために、相談、研修、啓蒙活動、また、当事者が主体的に豊かな地域生活を送れるよう、その支援を目

的とした数々の事業を展開してきています。 

 人と人とが集い、聴き合い、話し合い、触れ合うことによって、また、そうしたことを地道に重ねていく

ことによって確かなものとし、大きな力を得て、制度や時々の施策に反映させてきました。コロナ禍による

様々な行動制限は、大きくて深刻な影響がありましたが、「第 67 回全道大会 帯広大会」はオンラインによ

る開催で 620 名の参加を得て、成功を納めています。 

 育成会活動における取り組みに共通することは、どんなに厳しい状況にあっても歩みを止めなかったこ

と。「できないではなく、どうしたらできるか」と前に進む取り組みから学び、願いを引き継いできたこと。

多くの方々と繋がり、仲間を増やし、声を挙げるのが「育成会」であり、困難な時こそ、その原点に立ち戻

り、互いに励まし、支え、止まることなく歩みを続けたいと語られ、組織体制の強化を図りたいとされてい

ます。 

総会では、空知地区の連絡協議会から当面の活動を休止すると、ブロック会議で決定されたとの報告もあ

りました。コロナ禍の前から、会員の高齢化･会員数の減少等で、存続が厳しいところも出てきています。

一方、美幌町からは、一般企業の方たちにも会員になっていただき、会員数 55 名から 80 名に増えたとの

報告もありました。しかし、実際に活動するのは当人と支える人たちとの話もあって、「仲間」としての立

ち位置との説明がありました。(当会での賛助会員さんと同じ立場かと考えていますが、微妙に違うのかは

っきりしませんでした)差しあたり、会員数による道育成会への年会費について、取り急ぎ確認したいとの

申し出があり、道本部では、美幌町の実態確認などを進め検討するとされていました。 

 当日、議事の進行を担当するよう話され、ドキドキ・オロオロしていましたが、当会でも、少しずつでも、

地道な活動を続けていきたいものだと、強く考えさせられた総会でした。 

加藤  

         告知！ 学習会のご案内         
 

日時）10 月 12 日（木）10：00～（予定）） 

場所）中央公民館 

内容）障がいを取り巻くサービス、制度の最近の動向（仮） 

講師：調整中 （北海道手をつなぐ育成会様から登壇調整中） 

※学習会終了後に講師と会員の懇親会（昼食）を予定。 

※青空会は学習会、懇親会終了後開催予定 

※詳細は別途ご案内をご確認ください。 
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みんなあーと 2023「心つながる みんなつながる 希望の輪」 
 

北海道在住の知的障がい者の芸術活動を推進し、広く啓発するために、始められ、今年で 21 回目を迎え

ます。 

 

展示部門 ステージ部門 表彰式 

日時 9 月 14 日（木）9～17 時 

   9 月 15 日（金）9～17 時 

   9 月 16 日（土）9～15 時 

会場 かでる展示ホール 

   札幌市中央区北 2 西 7 

日時 9 月 16 日（土）13～17 時 

（予定） 

会場 かでるアスビックホール 

   札幌市中央区北 2 西 7 

 

日時 9 月 16 日ステージ部門終了後 

会場 かでるアスビックホール 

 

 

            情報コーナー              

 

１． 北海道（保健福祉部福祉局障がい者保険福祉課）のホームページに、下記情報が UPされています。 

是非一度ご覧ください。 

 

「施設における障がい者虐待防止に向けた利用者等及び施設従事者実態調査について」 

https://www.pref.hokkaido.lg.jp/hf/shf/91348.html 

「共同生活援助事業所における入居者の結婚等に係る実態調査について」 

https://www.pref.hokkaido.lg.jp/hf/shf/148112.html 

 

 

 

 

２．日本自閉症協会副会長の内山登紀夫先生による講演動画 

 

日本自閉症協会のホームページにて（https://www.autism.or.jp/）内山登紀夫先生の講演動画「自閉症の診

断を受けた親御さんに伝えたいこと」（全 4 話）公開されています。是非ご覧ください。 

 

Episode１ 自閉症の診断を受けた親御さんにまず伝えたいこと」 

Episode2  親御さんがした方がいいこと、しなくてもいいこと」 

Episode3  自閉症を理解する 

Episode4   親御さん自身のメンタルケア 

 

 

 



- 6 - 

 

３．「改正障害者差別解消法」と「合理的配慮の提供」について 

 

令和 6 年 4 月 1 日に「改正障害者差別解消法」が

施行され、事業者のよる障がいのある人への「合理

的配慮の提供」が義務になります 

https://www8.cao.go.jp/ 

※わかりやすいいリーフレットは、内閣府のホーム

ページに UP されています。 

 

差別解消の事例データベース 

「障害者差別解消法」で定められている「不当な差

別的取扱いの禁止」や「合理的配慮の提供」、「環境

の整備」について、行政機関や事業者等の相談窓口

に寄せられた具体例を、障害種別などに応じて検索

できるシステムがあります。 

https://jireidb.shougaisha-sabetukaishou.go.jp/ 

 

 

 

 

活動報告   

６月１５日 公民館まつり 意見交換会 
井上 

６月１８日 道肢連 令和 5年度第 1回全道父母の会会長･事務局長会議 

７月４日 北広島市自立支援協議会 全体会 斉藤 

７月８日 令和 5年度北海道自閉症協会総会、上田マリ子さんお別れ会 
斉藤 

仲上 

７月１５日 北海道自閉症協会事務局・三役会議（リモート） 斉藤 

7月３１日 令和 5年度第 1回北広島市障がい者の生涯学習推進コンソーシアム会議 斉藤 

８月１日 
第 1回北広島市保健福祉計画検討委員会 

加藤 
北広島市保健福祉委員会第２回障がい福祉部会 

８月２日 第 48回「北ひろしま福祉のつどい」第 2回実行委員会 井上 

 

 

この会報は、会の趣旨に賛同下さる方々に、私たちの活動を広く紹介する目的で発行しています。 

ほかの目的に使用しないよう、また、破棄する場合は取り扱いにご注意下さるようお願いいたします。 

       会報担当        中川民恵 斉藤圭美 井上野花 

 

 

 


